
































































































Crónica Ferroviaria es un medio periodístico que informa sobre la actualidad del sistema de transporte ferroviario de Argentina y el mundo
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Ing. José A. Silva (APDFA): "Nos preocupa proyecto de jubilación anticipada y retiro voluntario porque sospechamos que puede ser el preludio de alguna decisión más complicada"









Reportajes



Redacción Crónica Ferroviaria



Con motivo de la invitación que recibió Crónica Ferroviaria por parte de las autoridades de la Asociación de Personal de Dirección de los Ferrocarriles Argentinos (APDFA) para asistir a la finalización de la 55º Asamblea General Ordinaria y 54º Asamblea General Extraordinaria, aprovechamos la oportunidad para realizar un reportaje al Ing. José Adrián Silva (Secretario General de APDFA) y preguntarle sobre importantes asuntos de actualidad del medio de transporte ferroviario.










C.F.: Mi primera pregunta, y nobleza obliga, es saber cómo se viene desarrollando la 54º Asamblea General Extraordinaria y 55º Asamblea General Ordinaria



Ing. Silva: Como es una tradición en el sindicato de APDFA, la Asamblea General tiene una duración de cinco días y en esos le damos la posibilidad a los compañeros que se expresen democráticamente y que se armen los debates necesarios en cada uno de los temas, y como se imaginarán, el ferroviario, fundamentalmente más que el portuario, que tiene sus problemas pero no del nivel de gravedad del primero, que está monopolizando la discusión.



Nosotros tenemos dos ó tres grandes temas gremiales que nos complican. Uno es la estabilidad laboral y la continuidad de los servicios de los trenes de media y larga distancia de pasajeros de la empresa Ferrobaires, que con la decisión de la señora gobernadora de la Provincia de Buenos Aires canceló, como es de dominio público, todos los servicios y nosotros entendemos que no hay defensa de los trabajadores si no hay ferrocarril.



Nuestro objetivo, que sí coincidimos con los otros tres gremios ferroviarios, fue plantear firmemente al gobierno nacional que garantice la normalidad de todos los servicios de trenes y que nos presenten proyectos, porque de eso va a depender la cantidad de gente que se va a absorver y que deseamos sea toda.



Por lo tanto, creemos que este es un problema grave que estamos tratando acá en la Asamblea General y que seguramente en la misma se va a resolver solicitando la restitución de todos los trenes de pasajeros que tenía toda la empresa Ferrobaires y la estabilidad de todos los compañeros. Ese es un tema grave que en estos momentos todavía la Comisión Gremial no emitió el despacho, pero que seguramente será en ese sentido.



El otro problema gremial que tenemos es la definición de un Convenio Colectivo de Trabajo para los compañeros jerárquicos de la empresa Trenes Argentinos Cargas (Líneas San Martín y Urquiza), ahí ya hemos realizado una medida de fuerza a nivel nacional al terminar el Congreso del año pasado, donde hemos iniciado negociaciones pero no llegamos a un acuerdo, y ahora se va a decidir una a nivel nacional del gremio, que por lo que me están transmitiendo los compañeros, todavía no está la decisión tomada y quedará en manos de la Comisión Directiva la decisión de elegir la modalidad y tiempo, si es que las negociaciones que estamos llevando adelante fracasan una vez más.










Por supuesto que han habido remesones y despidos aislados, que algunos hemos resuelto y otros no en la actividad ferroviaria, y que seguramente saldrá una resolución muy firme de no tolerar ni un trabajador ferroviario y ni un servicio de pasajeros menos, que eso es lo que nos va a garantizar la estabilidad real de los compañeros.



En el tema portuario también tuvimos un problema grave por la viración de la carrera administrativa de los trabajadores de la Administración General de Puertos. Hubo medidas de fuerza y movilizaciones muy importantes y creo que esto de alguna forma se está frenando, pero creo que queda a la vista la decisión política de menospreciar al trabajador de carrera y esto no es solamente en el área porturia sino también en la ferroviaria.



Estos son los grandes temas sindicales que estamos tratando, hay otros, pero de menor envergadura que los que le acabo de informar.



C.F.: Con relación a lo que me estaba expresando del Convenio Colectivo de Trabajo, ustedes ¿ya arreglaron las paritarias con el gobierno o piensan solicitar que se reabran debido a la inflación reinante durante este año y si los percentajes de la misma quedaron desfasados?



Ing. Silva: En esto sí hubo también coincidencia entre todos los sindicatos del sector ferroviario de no firmar una paritaria por un año, sino hacerlo por seis meses, o sea que la misma se debe de reabrir y negociar a principio del mes de Diciembre próximo.



El aumento que se otorgó en la primera etapa fue de un 22%, y sumados algunos adicionales que se cambiaron los montos, pueden llegar entre el 24 ó 25%, por lo tanto este monto ha quedado desactualizado con la inflación reconocida por el gobierno.



No vamos a solicitar la reapertura ya, pero sí vamos a ir con una posición firme en Diciembre de recuperar la inflación perdida y no permitir que nos quieran limitar la paritaria por la inflación futura, porque nosotros ya preveíamos que la política del gobierno iba hacer frenar la inflación a base de recesión. 



Ahora bien, si nos van a querer plantear la paritaria respecto de la inflación futura, nos vamos a tener que conformar con un 22%. Es muy problable que la inflación baje pero a costa de la recesión del trabajo. Creo que todo esto va a ser la discusión más fuerte y complicada de la paritaria que se inicia en el mes de Diciembre próximo.



C.F.: Pero desde el gobierno están expresando algunos ministros que no se van abrir en este año las paritarias. De no hacerlo ¿eso traería la resolución de un paro?.



Ing. Silva: Pienso que sí. Hay sectores que están con una situación mucha más grave que la nuestra. Nosotros tenemos que reconocer que los trabajadores ferroviarios tenemos una media de salario en todos los gremios del sector aceptable, pero lamentablemente si la política del gobierno es nivelar para abajo y frenar los aumentos, porque se supone que tenemos buenos sueldos, indirectamente es bajarnos los mismos. Nosotros creemos que la nivelación tiene que ser hacia arriba y no hacia abajo.



Reapertura ya en la actividad ferroviaria no vamos a plantear, pero sí nos estamos preparando para la negociación del mes de Diciembre de tratar de no perder lo que nos costó mucho conquistar.



C.F. ¿Cómo observa usted la propuesta del gobierno nacional de ofrecer jubilaciones anticipadas, retiros voluntarios al personal ferroviario?. ¿Cree usted que es el preludio de un achique de personal?.



Ing. Silva: En primer lugar, cuando nos plantearon a los cuatro gremios ferroviarios este plan, yo le dije a las autoridades nacionales que esto nos traía a los ferroviarios un triste recuerdo de la década de los 90 (que lo he vivido como dirigente gremial) de los famosos retiros voluntarios. 



Nos quedan muchas dudas de los planes que se ofrecen, nosotros ya aclaramos que no vamos a ser voceros de estos ya que ello lo debe propagandizar y difundir el gobierno. Nosotros a los compañeros les expresamos que son decisiones particulares de cada uno, y que a lo mejor los que están en condiciones de jubilarse y les están ofreciendo unos meses de sueldo, puede ser una situación que dependerá de la disposición del trabajador y no de nosotros.



Lo que si tenemos muchas dudas, y nos preocupa en realidad, es el famoso "Plan Puente" que se promociona entre los que tienen 60 y 65 años, porque esto a nuestro criterio es una indemnización en cuotas lo que se está ofreciendo, porque se le seguiría pagando el 80% del sueldo neto hasta cumplir la edad para la jubilación, pero no hay aportes jubilatorios.



Entonces al no haber aporte jubilatorios los trabajadores para poder garantizar jubilarse con el haber ferroviario, deberá estar cinco años sin realizar ninguna actividad económica en la que queden inscriptos, porque eso le bajaría el promedio del haber. Así que le vuelvo a repetir que no estamos de acuerdo con ese plan, aunque cada compañero es libre de aceptar o no.



Digo que nos preocupa, porque sospechamos que puede ser el preludio de alguna decisión más complicada. Nosotros creemos que en el fondo lo que se intenta es bajar la cantidad de trabajadores ferroviarios y eso de por si no es bueno.



También en la reunión que tuvimos los cuatro gremios ferroviarios, coincidimos en que los retiros voluntarios debería preveerse que alguién que quiera acojerse a ese sistema, para que las personas con experiencia puedan transmitir la misma a las que deben ser incorporadas porque se puede perder mano de obra calificada y conocimientos que hoy no sobran en los ferrocarriles.



C.F.: ¿Cree usted que la suspensión de los servicios de trenes de pasajeros de media y larga distancia pueda ser motivo en un futuro para el achique de personal?



Ing. Silva: Creo que tiene mucho que ver con eso. Entendemos que primero nos parece una decisión política y una forma de pensamiento que atrasa. Vemos y percibimos que no hay un interés del gobierno nacional de mantener los servicios de trenes de pasajeros de media y larga distancia. Ya ha habido decisiones complicadas que se retrocedieron y que han continuado, pero sabemos en forma certera que se habían tomado decisiones de eliminar varios servicios, y lo que pasó en la Provincia de Buenos Aires con Ferrobaires es contundente.



Fijese que en situaciones similares, por ejemplo años atrás cuando la empresa SEFECHA pasa a la Nación, que es lo que se estaría por hacer ahora con la empresa Ferrobaires, el usuario y el trabajador ferroviario no se enteraron, fue una decisión administrativa. Acá es distinto, porque se cancelan todos los servicios que realizaba esa empresa provincial, lo que demuestra una diferencia de criterio por parte del Estado Nacional.



Nosotros no desconocemos los problemas técnicos muy serios que tenía la empresa provincial Ferrobaires, que tal vez hacía que se pudiera suspender algún servicio para realizar las inversiones correspondientes, pero no todos. A nuestro entender lo que se está dejando a las claras es una visión política en la cual los trenes de pasajeros interurbanos no figuran en la prioridades.



Ahora este gobierno habla del costo de los servicios de pasajeros, y volvemos otra vez a escuchar esos discursos que hay que dar seguridad, educación, salud y justicia que esas son las funciones indelegables del Estado, como lo hemos oído repetidamente en la década de los 90, y que el transporte ferroviario debería dar ganancias. 



Eso es totalmente al revés, para tener esos cuatro pilares que expresé anteriormente (salud, educación, etc.) lo que tiene que haber es trabajo y el ferrocarril lo fomenta a lo igual que la producción y el transporte de las personas que es mover la economía. Entonces me parece, que hay una visión política errada del modelo que se quiere implantar en la actualidad.



C.F.: Mucha gente cree que algunos sindicatos del sector ferroviario no se estarían moviendo como corresponde solicitando la pronta vuelta de los trenes de pasajeros de media y larga distancia que suprimieron y pedir por más servicios. Ustedes desde APDFA ¿qué es lo que están haciendo al respecto?



Ing. Silva: Nosotros hemos realizado oficialmente las presentaciones correspondientes por la vuelta de todos esos trenes que se suspendieron, su mejoramiento y ver la posibilidad de agregar otros destinos que no estaban hasta ahora en servicio.



Reconocemos que la empresa provincial Ferrobaires fue año a año en un declive total, a la vez que tuvo malas administraciones y los hechos de corrupción que hubo en la misma, pero nosotros solicitamos que el piso para la vuelta de los trenes debe de ser, como mínimo, los servicios que existían al momento de la suspensión y que se debe intentar en crecer en frecuencias y destinos.



Los trenes de pasajeros ayudan a mantener la calidad en la infraestructura de vía. Hoy las empresas concesionarias de carga lamentablemente todavía tienen la potestad de muchos ramales, mantienen la calidad de esas vías en función de un convoy de pasajeros que circula a 30 km. por hora,  con eso lo que hacen es descapitalizar lo que significa el patrimonio ferroviario.



El tren de pasajeros tiene la virtud de exigir la calidad de la vía para tener una velocidad competitiva con el transporte automotor, o sea que es una decisión política.



Le explicaba el otro día a un funcionario que si este gobierno aprobó un plan de u$s 3.000 millones para invertir en aeropuertos, por consiguiente claramente entiende que las empresas de aviación no pueden hacerse cargo de los costos de infraestructura; ese mismo criterio debería ser usado en los ferrocarriles, la misma debe de estar a cargo del Estado Nacional. Entonces estas pérdidas teóricas que dicen tienen los trenes de pasajeros dejarían de ser tales.



C.F.: Por último. ¿En qué quedó esa nota que ustedes enviaron a todos los gobernadores de provincias por cuyos territorios circulan trenes, tuvieron contestación?



Ing. Silva: Hemos tenido algunas contestaciones informales y nos pudimos reunir con funcionarios de la Provincia de Salta la cual fue una grata sorpresa, ya que no esperábamos encontrar tal recepción en las autoridades salteñas. 



Hemos visto una visión política y del área de transporte muy en consonancia con lo que nosotros pensamos y de hecho lo que estamos solicitando fue hacer una descripción global de todo el sistema ferroviario.



Estamos pidiendo a los gobernadores que utilicen la posibilidad que tienen y de exigir que las provincias formen parte, aunque sea, de un concejo asesor vinculante de las empresas estatales ferroviarias.



Nosotros habíamos propuesto que el directorio de Ferrocarriles Argentinos tenga integrantes de las provincias ferroviarias, ya que creemos que tienen derecho a participar de planes de largo plazo ferroviario y creemos que en las mismas están las llaves de esto.



Lo que estaría haciendo falta, me parece que es la decisión política firme de las provincias de exigir que el ferrocarril tenga la subvención que debe tener para producir el desarrollo que viene después de la actividad ferroviaria.
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Anónimo26 de septiembre de 2016, 10:42
Porque mejor no se preocupa de todos los fuera de convinio afiliados a APDEFA del Roca, a los mal agremiados, a los que estan con categorias que no corresponden???
En realidad lo unico que le importa es facturar a este gremio corrupto 
Horacio Esposito
ResponderEliminar
Respuestas

Responder







	
Anónimo26 de septiembre de 2016, 11:06
Me alegra las expresiones democráticas del ingeniero Silva gremio al que  me alegra muchísimo pertenecer ya que es más abierto que los otros del sector donde sus dirigentes se apoltronan en forma indefinida a sus puestos y hay que hacer lo que ellos quieren. Adelante y fuerza en un momento de crisis para nuestros ferrocarriles.
Alfonso Quintana
ResponderEliminar
Respuestas

Responder




	
Anónimo26 de septiembre de 2016, 11:20
Opino igual que el comentario anterior. Muy positivo el congreso, buenos aportes de los afiliados, y muy acertadas las opiniones vertidas por el Ing Adrián Silva en este reportaje. 
Juan Carlos 
ResponderEliminar
Respuestas

Responder




	
Anónimo26 de septiembre de 2016, 11:48
Centurion Stafenberg dijo...
sres de APDEFA, deben uds peticionar ante nuestros representantes del congreso. hasta el cansancio por la vuelta de los trenes de larga distancia, de los mismos se debe hacer cargo la nacion . si o si y que se dejen de joder como en los años 90 , ya que la perdida que le han provocado a la nacion ARGENTINA con esas recetas economicas , mal nacidas no tiene perdon de DIOS. SI no quieren los ferrocarriles que digfan en voz alta y bien clara la razon del porque . y nosotros diremos porque no al camion. ARGENTINA ES UN PAIS FERROVIARIO ES LARGO Y ANCHO. EL CAMION ES SOLO UN COMPLEMENTO, SI NO SE SIENTE CAPACITADOS PARA MANEJAR O ADMINISTRAR UN FERROCARRIL, QUE PONGA A LAS PERSONAS ADECUADAS EN EL TEMA, CASO CONTRARIO AL SR MINISTRO DIETRICH , DEBEREMOS LLAMARLO SR DROMI , O DESTRUCTOR DE FERROCARRILES. TODOS LOS GREMIOPS FERROVIARIOS FERROPORTUARIOS , DEBEN PETICIONAR ANTE LOS REPRESENTANTES DEL CONGRESO , PARA NI UN METRO MENOS DE RIEL, NI UN TREN MENOS, AL CONTRARIO POR UN FERROCARRIL CON 100,000 KM DE VIA Y TODOS LOS SERVICIOS DEL PASADO DEBEN VOLVER A LA VIA , SI DESEAN MEJORAR EL TRANSPORTE EN CAPITAL BIENVENIDO SEA , PERO TAMBIEN ACUERDENSE QUE LA REPUBLICA TIENE 22 PCIAS, Y QUIEREN EL FERROCARRIL.
ResponderEliminar
Respuestas

Responder




	
Anónimo26 de septiembre de 2016, 12:45
Muy buen reportaje y excelente como siempre el ing. Silva. Adelante compañero, fuerza que los trabajadores de Apdfa estamos con uster.
Gregorio Sampietro
ResponderEliminar
Respuestas

Responder




	
Anónimo26 de septiembre de 2016, 13:05
Exelente repotaje, pero no entiendo las opiniones de los que solo critican a APDFA  por los fuera de convenio,  cuando los demas gremios ni se interesan en esa gente y tienen mas poder para solucionarlo si quisieran.
Ademas es mas grave quedarse sin trabajo que tenerlo y estar mal encuadrado.
Felicitaciones a APDFA,  van por buen camino.
Andrés. 
ResponderEliminar
Respuestas

Responder




	
Anónimo26 de septiembre de 2016, 13:31
Felicitaciones compañeros de Apdfa por el éxito alcanzado en la Asamblea General Ordinaria. Fuerza y adelante.
Enrique González
Bahía Blanca - Pcia.Bs.Aires
ResponderEliminar
Respuestas

Responder




	
Richard6126 de septiembre de 2016, 20:15
Excelente reportaje!!! Felicitaciones a APDFA, sigan adelante!
ResponderEliminar
Respuestas

Responder




	
Anónimo27 de septiembre de 2016, 13:22
Sobre los retiros voluntarios y despidos encubiertos,te aclaro que en algunos caso sta bien,aqui en Ferrovias sobra gente improductiva,ya parece un elefante blanco como en el Estado. Saludos, Federico
ResponderEliminar
Respuestas

Responder
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Usted podrá dar su opinión libremente, pero aquellos comentarios que vengan con insultos, improperios, etc. y sin colocar nombre y apellido, nombre y/o pseudónimo (debajo del mismo) no serán publicados.
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KIOSCO - VENTAS


Hacer click en las fotografías para entrar al kiosco y ver los distintos lotes de venta de fotos, boletos, viejos itinerarios, souvenirs, pines, etc.
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SEGUINOS EN FACEBOOK. NUEVA PÁGINA













Entrada destacada


No dejemos que los usurpadores de terrenos ferroviarios salgan victoriosos. Parte II
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La Historia de Nuestro Primer Ferrocarril. 30 de Agosto 1857
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Maquinista Santos J. Salgado
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Locomotora a Vapor Nro. 8267 - Ferrocarril General Belgrano (Ex C.G.B.A.)
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SIEMPRE PENSADO EN EL FERROCARRIL





Dibujo de José Ibarrola






DEFENSOR DE LOS FERROCARRILES ARGENTINOS





Raúl Scalabrini Ortíz






Estos asunto de economía....


"Estos asuntos de economía y finanzas son tan simples que están al alcance de cualquier niño. Solo requieren saber sumar y restar. Cuando usted no entiende una cosa, pregunte hasta que la entienda. Si no la entiende es que están tratando de robarlo. Cuando usted entienda eso, ya habrá aprendido a defender la patria en el orden inmaterial de los conceptos económicos y financieros”.

Raúl Scalabrini Ortíz

En Bases para la Reconstrucción Nacional, 1965.







COMBO Nº 11

VENTA DE UN (1) ALBUM CONTENIENDO 172 FOTOGRAFÍAS 10X15 DE LOCOMOTORAS ALCO (EX RENFE) DL-535-S Y DL-535-T TODA LA NUMERACIÓN CON COLORES EX TRENES DE BUENOS AIRES (T.B.A.) Y LA MISMA CIRCULANDO EN ESPAÑA. OPORTUNIDAD, SÓLO COLECCIONISTAS. PRECIO TOTAL A RAZÓN DE $50,00 CADA UNA. REGALO

$8.600,00






PUBLICITE EN CRÓNICA FERROVIARIA


Le ofrecemos a vuestra empresa poder publicitar en nuestro medio informativo, con la garantía de que su banner será visitado por miles de personas que entran a nuestro blog diariamente en busqueda de noticias del sistema de transporte ferroviario. 

¡Qué espera!. Solicite información a:


cronicaferroviaria@gmail.comcronicaferroviaria@hotmail.com
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Correos Electrónicos


Director
cronicaferroviaria@gmail.com

Administración 


cronicaferroviaria@gmail.com

  Suscripción Boletín Informativo

cronicaferroviaria@gmail.com

Publicidad


cronicaferroviaria@gmail.com









EVENTOS FERROVIARIOS


Para entrar a observar los eventos deberá hacer click en el banner respectivo.










TRANSRAIL CONNECTION 2012 - PARIS (FRANCIA)













INNOTRANS 2012 - 18/21 SEPTIEMBRE - BERLÍN (ALEMANIA)
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Mendoza: Pérdida millonaria: hicieron descarrilar en Maipú un tren con vagones recién estrenados






	







Cambia la Tarjeta SUBE: Así quedará el nuevo saldo negativo desde el 15 de enero en trenes y colectivos






	







Furor por la Línea "I" de Subte: El recorrido que simplificaría la vida de miles de personas






	







Llegó el día después de 33 años de espera. El tren de pasajeros volvió a parar en estación Serodino (Santa Fe)






	







Dos exploradores ferroviarios encontraron una locomotora buscada por activistas de Quequén






	







Gravísimo descarrilamiento y vuelco de tren de la empresa concesionaria Ferrosur Roca S.A. ¿Hasta cuándo le van a dejar la concesión?






	







Sin pausa siguen avanzando las obras de reconstrucción en el Pedraplén de la Laguna La Picasa






	







Salta: No voy en avión, voy en tren: viajar sobre rieles, una opción económica para las vacaciones






	







Papelón en obra ferroviaria: Un nuevo puente en Lujan es angosto y no pasan los trenes






	







Partieron desde China a Jujuy los dos primeros trenes ligeros inteligentes del país















REMATO (UN REGALO) COMBO Nº 3 DE 100 FOTOGRAFÍAS DE LOCOMOTORAS VARIAS Y FORMACIONES DE DISTINTAS EMPRESAS FERROVIARIAS ARGENTINAS 
DE 13 X 18 TODO POR 
$ 5.000,00

A los interesados enviar correo a cronicaferroviaria@gmail.com o cronicaferroviaria@hotmail.com o llamar al 1165445933






¿QUIERE SER CORRESPONSAL DE CRÓNICA FERROVIARIA?


Si desea hacer conocer toda información sobre el medio de transporte ferroviario que suceda en su pueblo o ciudad, no tiene más que enviarlo a nuestra redacción y la misma será publicada en nuestros boletines informativos y página en Internet.

cronicaferroviaria@gmail.comcronicaferroviaria@hotmail.com
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